

# Maritimer Tourismus in Bremerhaven weiter in Fahrt

2016 erfolgreiche Tourismussaison mit ansteigenden Übernachtungszahlen

01.03.2017: Die Seestadt Bremerhaven entwickelt sich touristisch weiter erfolgreich: Mit einem Plus von 4,6 Prozent bei den Übernachtungen bilanziert Bremerhaven jetzt das Tourismusjahr 2016. Das deutliche Plus bei den Übernachtungen geht einher mit einem erneuten Anstieg der Ankünfte und der Besucherzahlen in den touristischen Einrichtungen. Schon die Vorjahre galten als erfolgreiche Tourismusjahre. 2016 "kratzte" die Zahl der Übernachtungen an der 400.000er Marke, die 2017 möglicherweise "geknackt" wird. Erfreulich ist, dass das Übernachtungsplus über dem Bundesdurchschnitt von drei Prozent liegt.

## Übernachtungen überdurchschnittlich gestiegen

399.000 Übernachtungen verzeichnen die Beherbergungsbetriebe laut des Statistischen Landesamtes Bremen, der für 2016 seit heute vorliegt. Das entspricht einem Plus von 4,6 Prozent. "Bremerhavens Tourismusangebote finden immer mehr Interessenten. Das wirkt sich auch für die Wirtschaft aus. Danach erwirtschaftete der Tourismus im letzten Jahr 132 Millionen Umsatz und sicherte damit über 3.100 direkt vom Tourismus abhängige Arbeitsplätze", freut sich Oberbürgermeister Melf Grantz über das Ergebnis. Bester Monat ist der August mit 37.000 Übernachtungen. Die Gäste blieben durchschnittlich zwei Tage, das entspricht dem Wert der Vorjahre.

## Mehr Ankünfte

Noch stärker gewachsen ist die Zahl der Übernachtungsgäste im Vergleich zum Vorjahreszeitraum: Mit 208.000 Ankünften ergibt sich in 2016 ein Plus von 6,5 Prozent gegenüber 2015.

## Unterschiede bei den Beherbergungsbetrieben

Insgesamt verzeichnen die Hotels und Hotels garnis der Seestadt 348.000 Übernachtungen im gesamten letzten Jahr. Doch während die Hotellerie auf ein Plus von 25 Prozent bei 270.000 Übernachtungen schaut, müssen die Hotels garnis mit einem Minus von 29 Prozent bei 78.000 Übernachtungen das Jahr abschließen. "Wir führen die unterschiedliche Nachfrage auf eine entgegenlaufende Entwicklung im letzten Jahr zurück: Während der Tourismus steigt, schwächelt die Geschäftsreisen", erklärt Tourismuschef Raymond Kiesbye.



Pressekontakt: Dörte Behrmann

Tel.: +49 (0)471 80936-213

Mobil: +49 (0)174 3194711

## Eigene Befragung liefert Besucherzahlen

Neben den Zahlen des Statistischen Landesamts Bremen kann Bremerhaven seit vielen Jahren auch auf eine eigene Befragung der Gäste zurückgreifen und zusätzliche Informationen daraus generieren. Erste Ergebnisse dieser Gästebefragung für das vergangene Jahr ergeben eine Gesamtbesucherzahl von anderthalb Millionen in den touristischen Einrichtungen wie Klimahaus Bremerhaven, Auswandererhaus, Schiffahrtsmuseum oder dem Zoo am Meer. Auch die Passagierzahlen der Hafenrundfahrten, dem Helgolandzubringer oder des Hafenbusses sind darin enthalten. Damit wurden 62.000 Besucher mehr gezählt als 2015, was einem Plus von vier Prozent entspricht.

## Niedersachsen wichtigstes Quellgebiete

Als Reiseziel ist Bremerhaven traditionell bei seinen niedersächsischen Nachbarn beliebt, das war auch im vergangenen Jahr so: Mit einem erneuten Plus führt Niedersachsen die Statistik an und macht jetzt rund 55 Prozent der Gäste aus. Es folgt Nordrhein-Westfalen. Erneut gelang es, Besucher aus der Schwesterstadt Bremen vermehrt an die Wesermündung zu lotsen. Urlauber aus Hessen und Bayern gehören ebenfalls zu den fünf wichtigsten Quellgebieten.

## Erfolge im Kreuzfahrtgeschäft

Auch das Thema Kreuzfahrt wird für Bremerhaven immer wichtiger. Am Columbus Cruise Center Bremerhaven (CCCB) wurden 2016 insgesamt 68 Schiffe mit rund 98.000 Passagieren abgefertigt. Davon waren rund 3.000 Passagiere auf einem "Transit". Viele davon nutzen den Aufenthalt für einen Besuch in Bremerhaven. Für 2017 erwartet die Seestadt mit rund 150.000 Passagieren einen neuen Rekord, der maßgeblich auf die vermehrte Anfahrt der Reedereien Tui Cruises und Costa zurückzuführen ist.

## Bremerhaven behauptet sich als maritimes Urlaubsgebiet

Bremerhaven hat sich als Anbieter für maritime Urlaubserlebnisse auch 2016 von seiner besten Seite gezeigt und konnte damit erneut punkten. Dazu gehört auch, dass das Tourismusjahr 2016 von zahlreichen Veranstaltungen mit maritimer Ausstrahlung geprägt war, darunter das erstmalig durchgeführte "Seestadtfest – Landgang Bremerhaven" mit rund 260.000 Besuchern.